

# 横田えつこ



## 人を育て、人を結び、地域を創る県政を！

岡山県議会議員  
みどり岡山代表

### さらに進めよう！議会改革

国会議員の企業献金にまつわる税金の還流が、連日マスコミを賑わし国会審議さえも滞らせていました。税金補助金を貰っている企業はどうか「知らなかつた」ら違法行為にならないのか？誰が考えてもおかしな理屈です。税金の不透明な使い方は、基から断たなきやダメでしようね。

岡山県議会も政務活動費の領収書全部添付公開の条例が出来ました。私が県議会に来て2期8年、やつとここまで来ましたが、問題は中味。政活費の内容と領収書の正確さが求められています。前払いは止めて、精査してからの後払いに変えるのが早道だと思います。しかし、議員でありながらここまでしないと税金の正しい使い方が出来ないのかと、残念ではあります。

### 笑顔で安心して暮らせるために

私は「無縁社会」の孤独や「格差社会」の不安をなくして、心豊かな社会をつくりたい。子どもから若者・高齢者まで人を結び、地域がつながる岡山県にしていきたいと願い、県民目線で発言・提案することを心がけ、県政へ反映させるよう努力してきました。議会ごとに県政レポートを発行するなど多様な方法で情報発信もしてきました。

今後とも県民一人ひとりの小さな声や各自治体が生きる県政のために、持続可能で公正な政治を実現するために、精いっぱい努めて参ります。

2015年2月議会での横田えつこの質問から

### 高校の学区制見直し

吉備中央町の高校選択における学区の見直しについては、H25年1月議会に次いで二度目の質問です。中学校1校統合により、2つの学区プラス調整区域が混在することが地元では大きな問題になっています。これを解消して居住地に関係なく同じく学校選択できるようにしたいというのが

これまでの質問に対する教育長の答弁は、「他の学区に与える影響も大きいことから、地元の意見も踏まえ、全県的な見地から検討することが必要であり、関係の教育委員会や学校の意見も聞きながら検討していく」とのこと。

「高等学校教育研究協議会」を改めて設置するのがH27年度。前回の議論を参考にすると、計画を立てて実施されるのがH40年頃に

立てるには、約47万人の避難計画が必要です。避難に当たっては自家用車、バスで避難。このうち岡山県は、27市町村で約10万1千人を受け入れる計画になっています。避難期間は概ね6ヶ月間、仮設住宅などへ移転される予定です。

昨年10月18日、島根県と鳥取県が合同で避難訓練を実施しましたが、岡山県は代表参加のみ。県内の自治体は、受入場所、人数はともかく、受け入れに関する具体的な計画の策定は進んでいません。

原発事故に関してあまりにも危機感が薄いと思われます。県のリーダーシップはどこにも見えない。

み核燃料が保管されており、貯蔵ホールの49%を占めています。これで、福島第一原発事故と同じ状況に陥る可能性は否定できません。

東京電力福島第一原発の事故から4年。被災地では今も約23万人の人々が故郷を奪われ、厳しい避難生活を強いられています。原発事故が少しずつ風化している雰囲気を感じますが、ひとたび事故を起こすと大惨事になる事を念頭に置かなくてはなりません。

国の災害対策指針は、福島原発事故を受けて原子力災害対策重点区域が、それまでの8~10km圏内から30km圏内に拡大されました。しかし、東電福島原発事故が明らかにしたように、決して30km圏外にいたように、決して30km圏外から40年が経過。2号機は1989年に運転開始、既に稼働している企業かどうか「知らなかつた」ら違法行為にならないのか？誰が考えてもおかしな理屈です。税金の不透明な使い方は、基から断たなきやダメでしようね。

岡山県議会も政務活動費の領収書全部添付公開の条例が出来ました。私が県議会に来て2期8年、やつとここまで来ましたが、問題は中味。政活費の内容と領収書の正確さが求められています。前払いは止めて、精査してからの後払いに変えるのが早道だと思います。しかし、議員でありながらここまでしないと税金の正しい使い方が出来ないのかと、残念ではあります。

島根原発で福島第一原発事故と同じような重大事故が発生した場合、島根県が作成した避難計画に建設されないと離れていない場所に建設されてしまう。島根原発で福島第一原発事故と同じような重大事故が発生した場合、国が定めた30km圏外に脱出する島根原発で福島第一原発事故と同じような重大事故が発生した場合、国が定めた30km圏外に脱出する

9年に運転開始、既に稼働している企業かどうか「知らなかつた」ら違法行為にならないのか？誰が考えてもおかしな理屈です。税金の不透明な使い方は、基から断たなきやダメでしようね。

岡山県議会は12県、現在は新潟・福井・山梨・愛知・岐阜・広島・山口、そして岡山の8県です。県議会は12県、現在は新潟・福井・山梨・愛知・岐阜・広島・山口、そして岡山の8県です。県議会は12県、現在は新潟・福井・山梨・愛知・岐阜・広島・山口、そして岡山の8県です。

9年に運転開始、既に稼働している企業かどうか「知らなかつた」ら違法行為にならないのか？誰が考えてもおかしな理屈です。税金の不透明な使い方は、基から断たなきやダメでしようね。

予算総括協議会で県の方針を質しました（抄）

安倍政権はアベノミクスの成果を強調する一方で地方への波及が課題であるとも言っています。確かに、最近のメディアの世論調査等でもアベノミクス経済政策が地方に浸透していると答えた人は6%にとどまり「浸透していない」と答えた人は86%に及んでいます。また日本社会の格差は広がっていると感じる人が70%にもなります。

1月14日に閣議決定した2015年度予算案を見ると問題点がいくつも明らかになっています。集団的自衛権の行使容認を踏まえて防衛関係予算は三年連続で前年度を上回り、さらに、15年度は過去最高になる見通しで、攻撃型の武器を続々と購入し続ける方針です。地方創生にも国と地方を合わせ約3兆円が計上されていますが、内容はかつてのバラマキに近い、成果が不透明な事業が並び、生活保護費を一部で減額するなど暮らしへ支える経費は抑制されています。

政府の予算案全体を俯瞰すると、収入が増えた分は相変わらずの浪費、グセで使ってしまいます。借金返済に回すのは最低限と言つたところ。国と地方の借金残高は1000兆円を超え、危機的な状況にある財政の再建は待つたなし。それが3兆1000億円の本年度補正予算案に次ぎ、新年度予算案は過去最高を更新する96兆3400億円です。

政府の債務削減策は、超低金利とインフレ政策で債務を目減りさせようという魂胆ですか。しかし、この政策は多くの国民、とりわけ、なけなしの貯蓄や年金のみなど低所得で暮らしている人々に、より多くの負担を強いていて、税の専門家が「インフレ税」と呼ぶ手段で、禁じ手です。

こうした点を踏まえて岡山県の予算編成について論じてみます。

●臨時財政対策債を除いた県債残高は1兆円近くと依然として高水準。県債の償還計画等、県債残高の縮減に向けた更なる取り組みを。

●臨時財政対策債残高は膨れる一方ですが、国を含めて健全な財政を考える上からはできるだけ圧縮しておくべきです。地方財政計画では、前年度比19・1%減と大幅に抑制されていますが、県の方針は満額か?



み」や農産物、工業製品の出荷額を伸ばす「経済活性化」で実績が上がった自治体の配分額を加算する制度を打ち出しています。それを15年度から更に拡大する方針です。色々な具体的な目標を設けて事業成果や達成度を交付税算定に反映する仕組みが使われていますが、簡単にいえば「馬ニンジン」。知事はこうした仕組みについてどのように考へるか。

格差社会が進行しています。競争原理と個人責任を前面に押し出す新自由主義が格差を助長しています。こうした状況に大きく影響されているのが若者世代です。今と将来的な格差解消を図り、豊かで幸せな社会を作らなくてはなりません。

●県立図書館資料整備費です。本年度予算では約5000万円までの削減となっています。どのような考え方を基準にして、どのような物の購入を削減するのか。その部分のサービス代替策は考えられているか。

このままでは10年経たずには基金が枯渇してしまうと危機感を持ちます。今後の財源確保の考え方に対して、知事は「早い時点で基金を積み増しする」と答弁しました。

震災で知る 家族一緒の幸せ 東日本大震災が起った時、私は小学4年生で神奈川県に住んでいました。5時間目で担任の先生が「静かにしろ」と怖い顔をしました。クラスが騒がしそぎたのかな、と思つたその直後、床が揺れました。先生が「机の下に入れ！」と叫び、ようやく地震だとわかりました。



3.8 4回目の3.11への祈り。集会とパレードと講演会がありました。私たちは原発事故を忘れない



## 12.8 女性達の人権・尊厳回復を撮ったドキュメンタリー映画「トーク・自然而生」の上映会です



## 2.6 年に一度、予算審議中の知事折衝



## 2.2 吉備中央町の課題を考える会。県議と町長・町議・職員 吉備中央町議会会員を儲け第1回目



・車本の遊びと一緒に 1-25



学校が生きていたかのようになり、毎日、必死に机の脚をぎりぎりまで伸ばして、長い揺れがおさまるまで、体をなぐさねばならなかった。毎日、涙が止まらなかった。次々とほかの子の親が迎えに来ると、私の親はまだ来ません。家族が無事なのか心配でたまりませんでした。そのとき、妹弟を連れた母が後ろから名前を呼んでくれました。その後父も来て、家族全員そろいました。その時が一番

半年後、両親は「放射能の心配がないところで暮らしたい」と家族で岡山に引っ越しました。家族で過ごす時間を増やして、旅行にもよく行くようになりました。家族が一緒にいられるのは当たり前のように思うけど、当たり前ではないんだと震災で知りました。家族は何より大切で何より温かいものでした。(朝日新聞1・28より転載)